

國第一回
六
參議院經濟安定・大藏・通商產業連合委員會會議錄第三二号

昭和二十四年十一月二十八日(月曜日)

本日の会議に付した事件

關提出・衆議院選付

午前十一時九分開会

本の鉱工業、或いは機械工業、織綿工業等がどんな形をとることを以て健全な国民经济と考えておられるのか、各産業間の均衡が非常に破れるというような場合も予想されるのであります。が、このような点について一つ大臣の御所見を承わりたい。

ツ氏と話をしたことが新聞に書いてある。新聞二社の音楽の講義

○委員長(佐々木夏作君) 委員会を開
会いたします。連会委員会の第三回に
なると思います。議題は外國為替及び
外國貿易管理法案であります。この際
ちよつと御報告申上げますが、一昨日
までは予備審査で審査しておつたわけ
であります。昨日衆議院は議決して
こちらに廻付されたそうであります。
従いまして本付託になつておりますか
ら、その点御報告申上げておきます。
一昨日に引き続きまして一般質疑を繼續
したいと思います。質問のある方はど

「国民経済の復興と発展とに寄與する」ということでありまして、尙第四十八條の第二項にも「国民経済の健全な発展」ということが望まれておるのであります。が、この「国民経済の健全な発展」ということについて、通産大臣の構想をお伺いしたいと思うのであります。通産大臣は過般シーツ氏と会見しました際に、将来の日本経済の構想について意見の一一致を見た、尙ほの間に聞くところによれば、稻垣通相が非常に面倒を施したということを耳にするのであります。が、これはどんな経済機構であるか、具体的に言えどこの法案では、日本の農業の将来であるとか、日

たことは、どうしても日本の農業、この問題について話をいたしたのであります。が、勿論日本の産業のあり方が大体においてどの道へ行くかということは、私はこの前も何かの機会に申上げたのですが、私は結局プライス・ファンクションで行われるのだ、それでおのづから筋骨くところに落着くといふ一つの筋と、それからして日本の国民生活の上に立ちまして、そろそろここにも言つてあるように「健全な発展」といいますか、その点から一応の筋を設けなければならん。その企画、筋と、規模と、それからして今のおのづ

躍内において、片方は価格の操作によつて決まつて行く、かようなことになつております。

○小畠哲夫君 そこで輸入と国民経済について尙大臣にお伺いしたいのです
が、実はこの問題は本会議でも質疑をしましたが、ここで詳細にお示し願いたいと思います。本法案によりますと、輸入は自由になるけれども、政令の範囲内で承認を受けることになつております。自由になるというと、勢い写真その他不要不急な品物が輸入されることもあるだろうし、又国内で生産されております品物と競争関係の商品の輸入も当然に起ると思います。一昨

第二にかかる対策としていつも考えられるることは関税であります。現在の関税はどうなつておるのか、重課税率については差当たり大きな問題はないようですが、重課税率は物価の上昇につきましては、たゞ無税にまで近いといふか、軽くなつておつて、殆んど保護的役割を果していいのではないかと思われるのであります。これを訂正する意思はおありか、その訂正ができるとして、いつごろに予定されているか、というような点であります。

第二点については、関税の問題はこれも御指摘のように非常に重要な問題であり、殊に従来の関税が重課税を重量税にといったようない／＼な問題があると思います。この点は大蔵省においても我々の方と連携を取りながら研究をいたしておりますのであります。この点については大蔵当局なり或いは通産省の係官からお答えいたさせます。

それから第三点は、この問題は、御承知のようにまだ講和條約が済んでいないのでありますから、いずれ講和條約が済んだ後に、その問題はおのずから起つてくる問題だと存するのであります。

から国際価格の作用するところによつて決まるので、産業のあり方を調整して行くということが必要である。かよううに考へるのであります。そういう意味で、或いは日本の将来は延びて行くべき産業について外資を入れるといふような問題についても話を触れたような次第であります。例え今小畑さんのお質問のような、農業、或いは水産業、或いは又化学工業、鉄工業といつたような部門についての細かい考え方全体を詰合つたわけではございません。ただ私といたしましては、やはり一応の日本の産業のあり方については十分検討をいたすべき必要があると思つてあります。而もそのあり方は、先程申しましたように、一方においてプライス・ファンクションにおいて、

日本も交渉人の吉田さんが何かの意見に、輸入が自由になると我が国の産業の中には非常に苦境に立つものがでてくるだろうと言つておつたようでありますが、私もこの点を心配するのであります。我が國のような國柄としては、できるだけ輸出入を自由にすることが望ましいのには違いないのであります。が、一挙に国際經濟の中に放り出されると、そこに大きな混乱が起きるのではないか。これについて本法案並びにこれに基く政令としてはどんな用意をしておりますか、これを先ず第一にお伺いしたいと思うのでござりますが、私共の通商委員会では暫て通産局の次長からちよつとお伺いしたのでありますけれども、尚この際もう一回お聞きしたいと思うのであります。

できるだけ少なくするようになるのであります。が、我が国として如何なる産業の保護を必要とし、且主張されるのでありますか。

右の三点は本法案によつて我が国が国際経済に入つて行く場合頗る重要な意義を持つと考へますので、通産大臣の懇切なる御指導をお願いいたします。

できるだけ少なくするようになるのであります。が、我が國として如何なる産業の保護を必要とし、且主張されるの

C1115

の合理化その他の方法によつて十分賄い得るということを考えておりますが故に、レートはそのまま維持して行きたい。こういうことがあります。レートを動かさない、動かすものぢやないという原則に立てば、今お話を御指摘の通り矛盾があると思います。その点は十分認めます。これは併し動かすこともあり得ることを考えなければなりません。

の問題はそこについたと思うのです。ケインズはイギリスがあの中に、ホワイト案通りになつてしまつたら、イギリスの為替相場の変動の自主性が崩れるので、ケインズは飽くまでも自由為替を主張しておる。そうして決済としては他の方法によつて決済する。クリアリングによつて決済する。こういうことをケインズは主張したと思うのです。それで妥協によつて大体一割の範囲内において上下に変動し得ると、いうこの程度に妥協したのですが、私はこの法案がそういう非常に重大な内容を持つておる法案であるに拘わらず、もう、方案は一本開発されて立案

いろいろの問題が私は起ると思いま
す。それは御指摘通りだと私は思
うのであります。この際において我々と
してどうするか。或いはこの為替のカ
バーする資金の問題もありましょ
うし、或いはどの程度に一体変動を認め
させるか、今の協定の範囲内に入る場
合においての、いろいろな点について
検討しなければならん問題が沢山ある
と私は思います。これは御指摘通り
だと思う。ただここにこれは別にそれ
を想定してということではありません
けれども、一応とにかく入り得る体制
を整えようということでありまして、
これはすぐこの今まで入つて行くとい
うことではないのでありますて、それ
の準備として一応この規定を設けて置
く、こういうことと御了解を願いた
い。

なんですかけれども、私は不用意にこんな大きな、非常に大きな法案です。会期が切迫したときに、今後の日本経済の構成を決定するようなこんな大きな法案が突如としてこういうふうに出されるということは、我々に取つて非常に迷惑であるし、そのくらいの十分な用意がおありだと思うのですが、そういう十分な用意をお聽きすれば我々納得するわけなんです。具体的にブレトン・ウッズ協定への参加体制を作るということは、どういうふうな形において作られて行くのか。その点お聽きして置きたいのです。

ズ協定へ入るということが、自由貿易という形になつて行かないということを私は言つておるわけなんです。それは協定へ入れば非常な制限があるのだということなんです。では私はどうしてこういうよう御質問するかと申上げますと、私としては、ブレトン・ウツズ協定へ入らない方がいいと思うのでは、これは希望ですかとも、入らなければ、これが私は一番理想だと思うのです。そういう意味においてブレトン・ウツズ協定へ入るか入らないかといふ問題が一つあると思うのです。そういう今後の貿易、或いは為替、それから外資の輸入の問題と関連して、ブレトン・ウツズ協定へ入つた方がいいのか、入らない方が日本のためにいいのか。先ずこれを相当慎重に研究する必要があると思う。で止むを得ず入らざるを得ないというならば止むを得ないかも知れませんが、それにしても制限については相当緩和されるような要求、或いは主張を一応すべきであつて、その立案のための準備研究は十分して置かなければならぬと思うのです。こういふものは一体できておるのか、私は安本長官にお伺いしたいのであります。ブレトン・ウツズ協定に入つた方がよいのか、入らない方がよいのか、その点についてお伺いしたい。

入ということを目標として、それを趣旨としてこの法案が作られておると、こういうふうに申上げたので、ブレトン・ウッズ協定へ直ちに参加するとか、参加できるかできないかというような問題は、まだ相当残されている問題でありまして、今我々が仮りにそれを想定して考えてみましても、あなたの十分御承知の通りに、日本がバランスのとれるところの貿易が手放してで生きるかどうか、仮りに加入いたしましてところで、その基金の範囲で日本の貿易が継続できるかどうかということを、今日木村さん御自身お考えになつてみて、一体それがいつできるかと、こういうことがあります。これはなかなか、タイムの問題もございましようが、我々がこれから考えて参りますには、この国際経済の大勢である通貨基金への加入態勢という目標で進んでおるのでと、その一段階であるという考え方でこの法案を提出しているのだと、こういうことであります。

後の日本の、何というのですか、安全保障の問題とも私は関連して来ると思うのです。そういう意味で、單なる目標……。もう目標を決めたらそつの方へ行つてしまふわけなのですが、この法案は甚だ漠然たるものなんでしょうか。

○國務大臣(青木憲義君) この法案は、今おつしやるようく、問題は、講和の問題とか、そういう問題が横たわつておりますよう。但し、この法案といたしましては、先ず日本がローガン構想等に基いた、今までの相当嚴格な管理貿易から自由貿易へ移行していく一つの過程として、取敢ずこういう方法で外国取引が行われると、こういうことのためにこの法案ができるましたので、勿論これから先講和会議等、それらの問題の解決されますと共に、この法案についても、恐らく多少変えて行かなければならんとか、或いは相当に変えなければならんということが起るかもしれません。併しながら、この段階におきまして、我が國が外國貿易の促進を図ると、こういうことの線から考えますれば、やはりこの目標としての、又我々が想定いたしまする通貨基金への加入態勢ということでこの法案ができるとして、こういうことは言えると思うであります。

ます。それで、非常に法案の提出を急がれたということ、そしてこの中にはそういうブレトン・ウッズ協定を予想させる二つの條文が入つておるということ、そういうところから推して、どうも講和以前に入つて行くことを急がれておるのではないかと、そこでそれにはいろいろ準備もあり、又いろいろな対策もありになつて、ひそかにそういうことはもう研究されておるのではないかと、こういうふうに考えられるのですが、この点はどうなんでしょうか。

○國務大臣(青木幸義君) お言葉でございますが、今の進行過程といたしまして、又これに随伴いたしまする諸般の事柄につきましては、我々としても今後逐次研究を遂げて参らなければいけませんが、いろいろこれまでの折衝過程といたしましては、この條項の範囲で一応進行させたいと、こういふことでござります。

○木村龍八郎君 それではもう少し具体的な問題についてお伺いしたいのですが、この法案を実施する結果として、外國銀行も為替を扱う、日本の銀行も扱うことになりますが、外國銀行の地位が日本の為替銀行の地位に比較して、実際の取引上において非常に強くなるのではないかと、こういうことが危惧されておりますが、この点はどうなんでございましよう。

○國務大臣(青木幸義君) これは恐らくこの項目の中で言えば、大蔵當局が御答弁することであらうと思いますが、私は外國銀行或いは外國商社、そういうものが、例えば金利とか何とかいうものから見れば、相当強い態勢にあると、いわゆる日本の現状から言え

ば、金利は高いし、又産業面におきましても資本の蓄積が乏しいとか何とかいうような意味から考えますれば、そういうことも一応考えられると思います。するが、できるだけ国際経済への鞘寄せという点からその調和に努力して参りたいと、こうしたことでござります。

○木村禪八郎君 この点木内さんに一つ御答弁願いたいのですが……。

○政府委員(木内信胤君) 外国銀行の方が非常に有利になりはしないかといふことは、いろいろな機会にいろいろな方から御質問があつたと思います。この法案は例の属地主義によりまして、平等の立場に扱うのであります。即ち法律的に見れば、その間に逕庭はない筈であります。ただ実際上には、やり方によつては彼らの方が有利とするところは、ロンドン、ニューヨークの安い金利というものを使えるということを有利とするのです。これについていは、彼らはその代り円資金がありません。円の資金を取得するため、ロンドンの資金を売るとか、或いは直物で売つて先物で買うとか、そういうようなことによつて円資金を作るという手は彼らにあるわけであります。そのときに、ただ資金を売つただけでは彼らではない筈であります。期近物を売つて先物を買うということで、円資金を調達したいという希望が必ず出て来るだらうと思います。そのときに、期近物を取ることにすれば、彼らのコス

トといふものは、日本の資金コストにて
鞘寄せすることができるのでありま
して、これは一に運用にかかるておるの
であつて、この法律は、如何ようにも
そこは操作できる道があつておりま
す。今後それを善処したいと考えてお
ります。

○木村福八郎君 今のお話で、果して
それになるかどうか、実際の問題につ
いて非常に危惧されておるのでですが、
その問題は一応それとしましてです
ね、この法律では外貨をドルとボンド
の二つにしているわけですね。大蔵大臣
が外貨を指定する場合、これはドル
とボンドと二つだけなんですか、

○政府委員(伊原隆君) さようござ
います。

○木村福八郎君 そうしますとです
ね、例えば中国との貿易がだん々と予
想されて来る場合、これはどうなりま
すか。この決済は……。

○政府委員(伊原隆君) 法律的に申
ますと、外貨の改訂は、第八條、この法
律の第八條でございますが、「この法
律により認められる取引は、大蔵大臣
の指定する通貨により行わなければ
ならない。」ということになつております
が、只今お答え申上げましたのは、差
当りドルとボンドとを指定する、こう
いう考え方でございます。今後の発展に
備えましては、いろいろの通貨を指定
することもでき得ることになつております。

○木村福八郎君 それから最後に安太
郎官に一つお伺いしたいのですが、外
貨予算を作るとき、これに見合の物資
需給計画というものが、おありだと想
うのですが、それから最近ですね、い
ろんな経済情勢の変動によつて、最初

政府が作られた物資需給計画と大分違つて、最近新聞なんかには、有効需要を基にした生産計画、需給計画といふものが、たび／＼新聞に出でておりますが、最近のですね、外貨予算を規定するに見合つところの物資需給計画がおありになりましたら出して頂きたいと思うのです。

○國務大臣(青木孝義君) その点につきましては、貿易局長からお答えいたしました。

○政府委員(谷林正敏君) 只今お尋ねの、これを作るに当たり需給計画というものは、それから最近の有効需要を勘案した需給計画。これはお尋ねの通り勿論これを、この予算を作るに当たりましては、国内の需給計画。それから国内の、その外の輸出に対する需要度、それから滞貨その他を考慮に入れて作らなければなりません。それで当然一月一日から輸入は発足することにつきましては、そういうようなすべての計画を樹立いたしまして、それによってやはり各省関係者、その他と交渉中並びに資料蒐集中であります。まだその方におりません。

○木村禪八郎君 有効需要を基にして物資供給計画とか生産計画を立てる場合ですね、これは計画といたしまして、まだ分つては、日本経済をどういう水準、或いは、日本経済をどういう方向に持つて行くかという場合に一番重要な点だと私思うのですが、それを政府がやはり有効需要を基にして経済政策を立て行くということを言つておりますから、この点十分聞いて置きたいと思うのですが、一体有効需要といふものは、有効需要を基にして物資供給計画を立てるということの考え方です、それで計画なんか立ちつけないと思う。例えば有効需要を起すといつても、財政面から金融面へ起しますので、その金が国民の方に渡つて行く、その金を一体誰がどういうふうに使うかということを一體計画で測定できましようか。私は全く自由経済を計画的にやる、そういう経済を基礎にして、そらして貿易の需給計画を作つて、外貨予算を作れ、こういふことはいつもの立たれるかどうか、安本長官にお伺いしたいのです。

○國務大臣(青木孝義君) 御承知だと思いますが、この有効需要の測定といたしまして、七、八月頃からやつて参りました。そこでその有効需要の如何と、どうなことによつて、このディス・イフ政策といいますか、日本のディフは安本長官はどういうふうにお考えで

レというよな問題がいろいろ言われておりますが、どういうこの有効需要の状況であるかということから、いろいろとその有効需要をどうつけて、つたらしいかということとの検討をいた思つておるので、そういうふうに見ておる次第であります。

○木村禪八郎君 これは今後の日本経済のですね、運営なり、或いは日本政府がやはり有効需要を基にして経済政策を立て行くといふことを言つておりますから、この点十分聞いて置きたいと思うのですが、一体有効需要といふものは、有効需要を基にして物資供給計画を立てるということの考え方です、それで計画なんか立ちつけないと思う。例えば有効需要を起すといつても、財政面から金融面へ起しますので、その金が国民の方に渡つて行く、その金を一体誰がどういうふうに使うかということを一體計画で測定できましようか。私は全く自由経済を計画的にやる、そういう経済を基礎にして、そらして貿易の需給計画を作つて、外貨予算を作れ、こういふことはいつもの立たれるかどうか、安本長官にお伺いしたいのです。

○國務大臣(青木孝義君) 御承知だと思いますが、この有効需要の測定といたしまして、七、八月頃からやつて参りました。そこでその有効需要の如何と、どうなことによつて、このディス・イフ

は矛盾しておると思うのですが、これは安本長官はどういうふうにお考えで

すか。

○國務大臣(青木孝義君) 御承知の通り、我々は従来の統制経済から漸次自由経済への移行過程にある。こういうことも、どうしても統制が必要となります。併しながら我々野放し

して参つておるので、そういうふうに見ておる次第であります。

○木村禪八郎君 これは經濟政策の面でこれを勵かして行こう、こ

ういうことでありますので、有効需要等を勘案して、そうして國の經濟と政策の面でこれを勵かして行こう、こ

ういうことではありますので、有効需要を立ち難いというふうに今考

えておる次第であります。

○波多野鼎君 今の問題に関連してですね、まあそれから質問しますが、有効需要を基礎にしてこの貿易計画を立てるわけなんでしょうか。大体今の政

府のやり方は官公吏の賃金なんかぐつと抑えておる、生活に非常に困難する

よろんな状態に放置して置きながら、そ

うして有効需要とは一体何です。あれは物価なり、生活費の昂騰に応じて官

公吏の賃金でも上げて行けば有効需要で行くのですが、無理に抑えてしま

う。有効需要といつて何が有効需要であるかそこを一つ……。

○國務大臣(青木孝義君) 我々はこの四月以来ドンジラインを厳守して、

そうしてデイス・インフレの線を維持して行くこういふ考え方でございます。

○波多野鼎君 この検討は政府だけが秘密に持つべきことではないと私は思う。八千万国民と共に検討すべきだと思う。

○國務大臣(青木孝義君) やるべきことではないと私は思う。八千万国民と共に検討すべきだと思う。

○波多野鼎君 その材料を政府は出すべきだと思う。

○國務大臣(青木孝義君) その材料を政府は出すべきだと思う。

○波多野鼎君 そういう意味で我々は要求している。

○國務大臣(青木孝義君) 是非お出しになるお考えはございませんか。それも政府だけが秘密に持つべきことではないと私は思う。それが

府は從うべきではないか。これを無視して自由経済にどうしても持つて行かなければならん、こういう結論は承認できないというのは、非常におかしいと思うが……。

○國務大臣(青木孝義君) これは經濟政策といたしまして自由経済に持つておられる次第であります。

○波多野鼎君 だからですよ、有効需要ということが、インフレーションの最も大きな現象形体として我々は認めていますから、できるだけ物価も騰げないように、従つて賃金も成るべく動かすことのないようにという方針で参つておる次第でございます。

○國務大臣(青木孝義君) いませんので、どうしても統制を必要とするもの、こういふものについては、認めます。併しこれを統制中でございりますが、併しこれを統制中でございますし、又

自由価格、公価格こういうものを考へ、実行価格とを考えながら、有効需要等を勘案して、そうして國の經濟と政策の面でこれを勵かして行こう、こ

ういうことでありますので、有効需要を立ち難いというふうに今考

えておる次第であります。

○波多野鼎君 今の問題に関連してですね、まあそれから質問しますが、有効需要を基礎にしてこの貿易計画を立てるといふことになるの

要というのは、日本經濟の変動における問題を考えて、実

は日本の再建計画、これを基礎にして貿易計画を立てるといふことになるの

じやないですか。

○國務大臣(青木孝義君) 勿論有効需要というものは、日本經濟の変動における問題を考えて、実

は日本の再建計画、これを基礎にして貿易計画を立てるといふことになるの

じやないのですか。

○波多野鼎君 だからおつしやることは私の方

もよく分つております。

○波多野鼎君 そこで安本長官にお尋ねしたいが、日本の再建計画という大きなかの中において貿易計画を立てなければならぬ。再建計画から出て来る有効需要というものを測定して計画を立てなければならぬのではないか。

○國務大臣(青木孝義君) こう思うのですが、そこでこれは本会議でも我が党の者が質問しましたが、再建計画を相当努力して作つたわけなのですけれども、これをこの間のよう

に本会議での御答弁では、資料が不足

けれども、それをこの間のよう

円安に決めたのだ、絶対に変える必要はないと言わされた。勿論誰が何と言つても今通産大臣が言われたように将来の輸出入の関係、或いは物価の関係で変える必要があり得ると思われると思つ工大臣が言われたことは、如何にも今日は変えないけれども、年でも越せば變えることがあるかも知れないというようによく聞こえる虞れがあると思うので、その点そういう意味ですか。

○國務大臣(稻垣平太郎君) 今木村さんの聞かれたのは、原則論として、為替は一体据え置いたらこれは意味をなして、無論その通り、理論的には木村さんのお説の通り、その通りでありますということを答えたのです。併しながら今日という言葉はきようという意味ではなくて、或る期間、少くとも我々は変えないことの方が適當であるといふことを考へるということを申上げたのであります。これは明日、明後日変えるという意味ではなく、年が明けたら変えるという意味でもありません。少くとも私はこの為替が維持できる情勢に日本がある限りにおいては、といふことでそういうことを申上げた。例えれば尙今日はいわゆる企業合理化その他の方によって十分これをカヴァーし得ると今我々は考へる。そうして一方において変えることによつて悪い影響が起るから……。これはきようといふ意味ではないのであつて、理論的に木村さんの言われる通りですが、我々は変える考へはない。こういう気持だといふことを御了解願いたいと思います。

○木内四郎君 資料に関連して、クリジットのことに關連して、資金が足りないときにはクレジットを設定するお考えがあるか、或いは初めからクリジットを設定するお考へがあるかどうかう考へではないだらうと思う。輸出の方も必要なものがあつても入れないということになるが、そういう考へではないだらうと。輸出ができないけれども、どうしても輸入しなければならないというものについて、輸出がないために輸入資金がない、その場合には一体どうするか、こういう御質問であつたと思ひますが、それは今のところでは、我々としてはできるだけその調和を図つて行くということやつて参りますけれども、若しそういうことが起りました場合には又そのときに考えたいと思ひます。(笑声)

○木内四郎君 ちょっとと関連して一言だけですが、そのスタートにおいて、資金の関係からいつて、そういう事態は初めの頃に発生する虞れがあるかどうかといふのです。スタートにおいてそういう虞れは初めからないかといふのですが。

○國務大臣(青木孝義君) 先ずないと存じております。(笑声)

○木内四郎君 それに關連して私はさつき基礎資料を出して頂きたいと言つたのです。

○政府委員(谷林正穂君) 今のにもよつと追加して御説明申上げます。これ

はこの予算を作るときに、そういう事態が一応起らないようにといふので、予算の中に予備費……、通常予備費とつております。それで万一予想に反することがあります。それで万一予想に反することがあります。

○木内四郎君 資料に関連して、クリジットのことについて、資金が足りないことがあります。それで万一予想に反することがあります。

○國務大臣(稻垣平太郎君) 輸出した場合にはどうするかということは、今

して非常に輸出が少くなつた。そのため輸入するのが一応できなくなつた

場合にはどうするかということは、今

から言えますことは、その場合には

輸入を減らす以外に方法はないとい

うことあります。又そのときになります

してクリジットその他の問題が起るの

は別箇の問題でありまして、それを予

想してはそれはなし得ないということ

を申上げて置きます。

○木内四郎君 今は輸出の方はつかえておる今日の状態において、スタート

から故障はないか。日本の内で組んだ

予算において予備費があるのはあなた

から言われなくても分つておりますけ

れども、外國為替の操作の上に支障がないか、ないならあなたの方の方

からさつき要求した計数を出して頂ければよい。

○政府委員(谷林正穂君) ございません。

○西川昌夫君 宗教団体又は慈善団体等が無償で以て物資をアメリカあたりから持つて来る場合には、この法

律の適用はどういうことになりますか。

○説明員(武内龍治君) 只今の御質問

は外貨予算のうちにに入るかどうかといふことでござりますか。それとも輸入の方針としてそういうものを許すかどうかといふ御質問になりますか、どちらですか。

○西川昌夫君 管理法ですから管理内にあるのかないのか、フリー・バサイング……。

○説明員(武内龍治君) それはやはり輸入の許可の中に入りますて、やはり

この予算を作るときに、そういうの

が一応起らないようにといふので、予

算の中に予備費……、通常予備費と

つております。それで万一予想に反することがあります。

○委員長(佐々木良作君) それではま

だ御質問があると思いますが、明日又

開会いたします。

尙予定を申上げて誠に申訳ありませんが、でき得れば明日の午前中に今の連合委員会の継続の質問を終了したいと思いますから、できるだけ御協力願いたいと思います。散会いたします。

午後零時二十二分散会

出席者は左の通り。

國務大臣
通商産業大臣
稻垣平太郎君
境野清雄君
宇都宮登君
鎌田逸郎君
駒井藤平君

小杉繁安君
青木孝義君
伊原隆君
谷林正敏君
木内信胤君

大蔵事務官
(理財局長)

伊原隆君

青木孝義君

宇都宮登君

鎌田逸郎君

駒井藤平君

小杉繁安君

境野清雄君

宇都宮登君

鎌田逸郎君

駒井藤平君

昭和二十四年十二月八日印刷

昭和二十四年十一月九日發行

參議院事務局

印刷者 印刷所